



Bildungszentrum Bodnegg | Dorfstr. 34 | 88285 Bodnegg

An alle Eltern der Klassen 1-4 der Grundschule,  
das Kollegium sowie die Mitarbeiter/innen des  
Bildungszentrums Bodnegg

Alexander Matt | Schulleiter  
J.-B.-von-Hirscher-Bildungszentrum  
Ganztageschule  
Grundschule | Werkrealschule | Realschule  
Dorfstr. 34  
88285 Bodnegg  
Tel.: +49 7520/ 9207 - 11  
Fax: +49 7520/9207 - 40  
Mail: schulleitung@bz-bodnegg.de

[www.bz-bodnegg.de](http://www.bz-bodnegg.de)

Bodnegg, den 20.05.2020

## Informationen zum Präsenz- und Fernlernunterricht in der Grundschule ab Montag, 15. Juni 2020 bis zu den Sommerferien

Liebe Eltern, Kolleg/innen, Mitarbeiter/innen,

nachdem die Klassen 4 seit dem 18. Mai mit einer Präsenzzeit wieder in der Schule sind, freuen wir uns, nach den Pfingstferien alle Klassen der Grundschule mit einer Kombination aus Präsenzzeit und Fernlernzeit an der Schule begrüßen zu können. Laut Vorgaben des Kultusministeriums sollen die Klassen 1+3 im Wochenwechsel mit den Klassen 2+4 an die Schule kommen. Die Mindeststundenzahl beträgt 10 Schulstunden.

Nach langer und gründlicher Überlegung (pädagogische und lernentwicklungsbezogene Aspekte, personelle Ressourcen, Busverkehr, Hygienevorgaben, ...) sind wir überzeugt, dass es vor allem aus pädagogischen Gründen sinnvoll ist, dass ein Kind seine Lehrerin einmal in der Woche sehen sollte, anstatt zweiwöchentlich. Aus diesen Gründen haben wir einen Plan entwickelt, der vorsieht, dass Ihr Kind jede Woche einen Vormittag zur Schule kommt.

### Klassenteilung und Unterricht

Die Klassenlehrerinnen werden ihre Klassen in zwei Lerngruppen einteilen. Welches Kind in Gruppe 1 oder Gruppe 2 ist, erfahren Sie zeitnah von den Klassenlehrerinnen. Der Unterricht findet im Klassenzimmer von der 1. – 6. Stunde statt.

### Unterricht der Lerngruppen aus den Klassen 1-4: 1a/1 bedeutet Lerngruppe 1 der 1a, ...

Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag
1a/1	1a/2	4a/1	4a/2	--
1b/1	1b/2	4b/1	4b/2	--
2a/1	3a/1	2a/2	3a/2	--
3b/1	3b/2	--	--	--

## Umgang mit den Alltagsmasken

Bei zwei Gegenstimmen hat sich die Gesamtlehrerkonferenz und bei einer Gegenstimme die Schulkonferenz **für das Tragen von Alltagsmasken ausgesprochen**. Wir haben versucht, die Bedenken der wenigen Kritiker einzubinden und haben folgende, aus unserer Sicht pädagogisch sinnvolle Regelung festgelegt:

Auf dem Schulgelände, in Gängen, im Lehrerzimmer und in den Schulräumen tragen **alle** anwesenden Personen eine Alltagsmaske.

Nach Unterrichtsbeginn im Klassenzimmer möchten wir der Lehrkraft und der Lerngruppe die Entscheidung des dauerhaften Tragens der Maske selbst überlassen. Daher sehen wir zwei Optionen.

1. Begrüßung + „Bitte behaltet die Maske auf.“ (Wenn die Lehrkraft damit ein besseres Gefühl hat.)
2. Begrüßung + „Sind alle damit einverstanden, wenn wir Unterricht ohne Maske machen?“
  - a. Sind alle einverstanden => keine Maske im Unterricht + Fenster öffnen
  - b. Ist ein Schüler dagegen => alle tragen Maske + Fenster öffnen

Natürlich ist es sinnvoll, mehrere Masken mitzubringen, im Hinblick auf die Hygiene und die Durchfeuchtung. Ausdrücklich verweisen wir auf die Hygieneregeln im Umgang mit den Masken:

<https://sozialministerium.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse/meldung/pid/auch-einfache-masken-helfen/>

Wir bitten Sie, Ihren Kindern Masken mitzugeben. Diejenigen, die mit dem Bus zur Schule kommen, benötigen die Maske ohnehin. Ansonsten werden wir pro Schüler eine – von Lehrkräften angefertigte Maske – zur Verfügung stellen. (Danke an die Lehrkräfte!)

## Organisatorisches

### Ankommens-Situation vor Unterrichtsbeginn

Die Klassenlehrerinnen bzw. Fachlehrerinnen nehmen die Kinder täglich vor dem Schulgebäude in Empfang und organisieren das Händewaschen/Desinfizieren und den geordneten Gang in das Klassenzimmer. Die Corona-Pandemie verunsichert uns alle. Im Unterricht werden die Lehrkräfte Erlebtes der letzten Wochen in angemessener Weise thematisieren.

### Große Pause

Die große Pause wird zeitversetzt stattfinden können. Ein Pausenverkauf findet nicht statt. Die Kinder verspern vor- oder nachher im Klassenzimmer am Platz.

### Hygienebelehrung

Die Lehrkräfte werden alle Schülerinnen und Schüler über die von uns ergriffenen Hygiene- und Vorsichtsmaßnahmen aufklären. (Abstand halten / Hände spätestens alle zwei Stunden waschen / Händedesinfektion / Toilettenregelung / Lüften / Husten- und Niesetikette / ...)

### Krankheitssymptome

Selbst bei geringsten Krankheitssymptomen (Schnupfen, ...) bleiben Schüler/innen bitte zu Hause. Bitte informieren Sie das Sekretariat (9207-11). Wir behalten uns vor, Kinder, die Krankheitssymptome zeigen, umgehend abholen zu lassen.

### **Lüftung**

Experten unterstreichen immer wieder die Bedeutung des Lüftens in Klassenzimmern. Die Klassenzimmer werden regelmäßig gelüftet. Auch bestimmten Unterrichtssequenzen im Freien steht nichts im Wege.

### **Toilettengänge**

Den Lerngruppen wird jeweils eine Toilette im Mädchen- bzw. Jungen-WC zugewiesen und sind entsprechend gekennzeichnet.

### **Bus**

Die Busse fahren zur ersten Stunde auf allen Linien zu den üblichen Zeiten. Im Namen der Busunternehmer Schuler, Hagmann und Strauß weise ich ausdrücklich darauf hin, dass das Tragen einer Alltagsmaske seit dem 27.04. in Baden-Württemberg und Bayern VERPFLICHTEND ist.

Nach der 6. Stunde geht es wie gewohnt nach Hause. An den Bushaltestellen soll ein Mindestabstand von 1,5 m eingehalten werden. Aufsichten werden entsprechend eingeteilt.

*Liebe Schülerinnen und Schüler aus den Klassen 1-3,*

*die Vierer sind schon wieder da, wenn auch nur an einzelnen Tagen. Wir haben uns sehr gefreut, alle wiederzusehen und nun seid ihr bald an der Reihe. Eure Lehrerinnen und wir können es kaum erwarten, euch im Klassenzimmer zu treffen und etwas Unterricht zu machen. Da könnt ihr von eurer Zeit zu Hause erzählen und wieder mit euren Lehrerinnen lernen. Der Besuch der Schule wird für euch anders sein. Ihr kommt nun jede Woche für einen Vormittag an die Schule. In der restlichen Zeit lernt ihr daheim. Das habt ihr bislang prima gemacht! Seid versichert, all dies tun wir ausschließlich deshalb, um euch und uns zu schützen, im besten Sinne der Fürsorgepflicht, die wir für alle Mitglieder unserer Schulgemeinschaft haben. Viele Grüße!*

Über die Gestaltung der letzten drei Schultage 27.07. – 29.07. erhalten Sie gesondert eine Information.

Liebe Eltern, wir wissen, dass auf Sie nun auch wieder neue Planungen zukommen. Wir hoffen, dass wir Ihnen mit diesem Schreiben die nötige Planungssicherheit geben und für Ihre Kinder ein sinnvolles, pädagogisches Angebot – im Rahmen der momentan gegebenen Möglichkeiten – schaffen.

Wir freuen uns, immer mehr Leben in unsere Schule zurückzubekommen und verbleiben, verbunden mit einem Dankeschön an Sie, mit freundlichen Grüßen

Alexander Matt  
Schulleiter